

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики

Джумаева Нурана Байрамовна

СИНТАКСИЧЕСКИ НЕЧЛЕНИМЫЕ СОЧЕТАНИЯ
НЕОПРЕДЕЛЕННЫХ МЕСТОИМЕНЕЙ С ПРИЛАГАТЕЛЬНЫМИ
И ПРИЧАСТИЯМИ В РОМАНЕ Л. Н. ТОЛСТОГО «АННА
КАРЕНИНА»

Дипломная работа

Научный руководитель —

кандидат филологических
наук,

доцент Н. Н. Скворцова

Допущена к защите

Г.

Зав. кафедрой прикладной лингвистики

кандидат филологических наук, доцент Л. Ф. Гербик

Минск, 2017

РЕФЕРАТ

Объем дипломной работы составляет 58 страниц. Дипломная работа содержит 1 (одно) приложение. Список использованной литературы включает 72 наименования.

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА

*СИНТАКСИЧЕСКИ НЕЧЛЕНИМОЕ СОЧЕТАНИЕ,
НЕОПРЕДЕЛЕННОЕ МЕСТОИМЕНИЕ, ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ, ПРИЧАСТИЕ,
ТЕКСТ, ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ, РОМАН, ЛЕВ ТОЛСТОЙ*

Объектом исследования являются синтаксически и семантически неделимые (нечленимые, цельные) сочетания неопределенных местоимений с прилагательными и причастиями, функционирующие в романе Л. Н. Толстого «Анна Каренина».

Предмет исследования – семантика и грамматика данных сочетаний, их роль в предложении и шире – тексте.

Цель работы – определить специфику семантической и структурной организации сочетаний неопределенных местоимений с прилагательными и причастиями, выявить особенности функционирования данных сочетаний, их роль в тексте.

Основные методы исследования – описательный и количественный.

Актуальность работы определяется тем, что исследование функционирования (т. е. поведения в разных условиях речи) синтаксически и семантически нечленимых (неделимых, цельных) словосочетаний позволяет глубже понять их конструктивную, смысло- и текстообразующую функции, роль в актуальном членении предложения, в организации художественной коммуникации автора с читателем.

Научная новизна. Синтаксически и семантически нечленимые (цельные) сочетания неопределенных местоимений с прилагательными и причастиями, функционирующие в романе Л. Н. Толстого «Анна Каренина», до сих пор не выступали самостоятельным объектом изучения.

Структура работы. Дипломная работа состоит из реферата, введения, двух глав, заключения, библиографического списка и одного приложения.

ABSTRACT

This thesis has 58 pages. It includes 1 (one) appendix. The bibliography includes 72 sources.

KEYWORDS

*SYNTACTICALLY INDIVISIBLE GROUP,
INDEFINITE PRONOUN, ADJECTIVE, ADVERB,
TEXT, NOVEL, FUNCTIONING, LEO TOLSTOY*

Syntactically and semantically indivisible groups of indefinite pronouns with adjectives and adverbs in the novel «Anna Karenina» of Leo Tolstoy are **object of the study**.

Subject of the study is a semantics and grammar of named constructions and specific aspects of their existence within a sentence.

The purpose of the study is to find out specifics of semantics and structure of indefinite pronoun with adjectives and adverbs combinations and to define special aspects of their position in a sentence.

Basic **research methods** are descriptive and quantitative.

The timeliness of our work is determined by the fact that the study of functioning (i.e. behavior in different linguistic conditions) of syntactically and semantically indivisible groups allows to understand deeper their role in a text formation and organization of author's communication with a reader.

Scientific novelty. Syntactically and semantically indivisible groups of indefinite pronouns with adjectives and adverbs in the novel «Anna Karenina» of Leo Tolstoy have not been the separate object of study before.

W

o
r
k

s
t
r
u
c
t
u
r
e
.